

dios son más frecuentes en los cicloides con respecto a éstos, que viceversa, lo cual veremos confirmado más adelante (Bumke, Hofman).

Resulta, pues, que considerando este tipo en conjunto, representa un 58'13 por 100. Las formas puras representan un 54'26 por 100 y las mixtas un 3'74 por 100.

Recientemente, A. I. Childers ha realizado un estudio sobre los menores esquizoides, habiendo hallado diez esquizoides sobre 114 observaciones; lo cual le da una proporción de 16'66 por 100. Esta diferencia no resulta extraña, habida cuenta del método de observación empleado, fundamentado en las cuatro razones o hechos siguientes:

- 1.º Inadaptación social.
- 2.º Actitud replegada o retraída, más bien de agresión.
- 3.º Existencia de ensueños (reverie) o deseos quiméricos particulares.
- 4.º Síntomas análogos a la esquizofrenia adulta.

Con estos datos se comprende que su selección alcanza sujetos que están más cerca de la esquizofrenia que de la esquizotimia y se comprende asimismo que el nivel mental hallado tuviera un cociente elevado, dada la selección realizada, cosa que no concuerda con nuestras observaciones, que contienen un número bastante importante de oligofrénicos. Este mismo hecho hemos comprobado en adultos esquizofrénicos en los que el nivel mental es bajo, pudiendo mostrar varios ejemplos de ello.

Los esquizoides representan un respetable contingente en la mayor parte de reacciones delictivas o simplemente ambientales, que han motivado la intervención del Tribunal Tutelar, hallándose comprendidos en primer término en los hurtos, robos y fugas como vamos a ver por los datos siguientes:

Robo: 8 casos, con edades desde 14 a 17 años.

Robo y hurtos: 2 casos, de 11 y 13 años, respectivamente.

Robo, hurtos y fugas: 1 caso, de 14 años.

Robo y fugas: 2 casos, de 14 años.

Hurtos: 33 casos, con edades desde 10 hasta 20 años (la mayoría de 14 a 16 años).

Hurto y lesiones: 2 casos, de 15 y 17 años de edad.

Hurtos y fugas: 14 casos, de 13 a 19 años.

Hurto y falsificación: 1 caso (18 años).

Hurto, estafa, fugas, mendicidad: 1 caso (16 años).